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Chères citoyennes, chers citoyens, 
 
Bonjour à vous tous. Je tiens tous d’abord à vous remercier d’être 
présents ici ce soir pour la toujours très attendue présentation du 
budget. 
  
Vous allez être à même de constater que l’exercice budgétaire a, 
une fois de plus, été particulièrement complexe. Entre la fragilité 
économique persistante, le maintien des services aux citoyens, 
l'entretien et la réfection des infrastructures ainsi que les défis 
reliés à la levée du moratoire, aux changements climatiques et à la 
croissance démographique, année après année, nous sommes 
confrontés à des enjeux de plus en plus nombreux. Face à cela, 
nous avons pris des décisions difficiles, mais réfléchies. Le budget 
2025 a donc été conçu avec rigueur et objectivité, dans le but de 
minimiser son impact sur les finances personnelles de la 
population. 
 
En premier lieu, avec la levée du moratoire sur les projets de 
construction, nous devions considérer les dépenses attribuables à 
la reprise des activités liées aux projets domiciliaires et à la 
planification d’infrastructures municipales, comme la construction 
de l’usine d’épuration des eaux usées, l’agrandissement de l’usine 
de traitement d’eau potable, la reconstruction des rues du 
quartier Christ-Roi, etc.  
 
De plus, malgré un ralentissement de l’inflation, la Ville doit 
encore y faire face lorsqu’elle attribue des contrats.  
 
 



Même constat du côté des taux d’intérêt. Bien qu’ils aient 
légèrement baissés, la pression exercée sur le service de la dette 
lors du renouvellement des emprunts demeure puisque ces 
derniers avaient été contractés à très faible taux. Compte tenu de 
cela, nous anticipons une hausse des dépenses de 4 673 902 $ 
pour 2025. 
 
À cela s’ajoute le montant des quotes-parts versées aux 
organismes paramunicipaux comme la Régie intermunicipale de 
police Roussillon, l’Agence régionale de transport métropolitain et 
la Régie d’assainissement des eaux du bassin de Laprairie, qui ne 
cesse, lui aussi, d’augmenter.  
 
Pour 2025, ça représente 904 335 $, soit une augmentation de  
6 % par rapport au budget de l’an dernier.  
 
Rappelons également que dès le 1er janvier 2025, le Service de 
sécurité incendie se joindra à la Régie incendie de l’Alliance des 
Grandes-Seigneuries. Une nouvelle quote-part vient donc 
s’ajouter aux quotes-parts que je viens d’énumérer. Elle équivaut 
aux coûts d’opération du Service de sécurité incendie, qui étaient 
imputés annuellement au budget de la Ville. Ce partenariat est 
donc à coût nul pour la Municipalité. Il n’engendre aucunes 
dépenses additionnelles.  
 
Dans un autre ordre d’idée, malgré la levée du moratoire sur les 
projets de construction, la Ville est encore confrontée à une 
croissance limitée de ses revenus. En tenant compte d’un 
calendrier de construction réaliste, de nouveaux revenus peuvent 
être anticipés avec la livraison de nouvelles unités d’habitation, 
mais pas avant la fin de 2025. En fait, ces nouveaux revenus 
arriveront plutôt en 2026.  
 
Avec ce budget, nous avons encore diminué notre utilisation de 
l’excédent non affecté, communément appelé « le surplus ». Un 
montant de 1 900 000 $ est prévu, cette année. Nous comptons 
persévérer dans cette voie pour relever les nombreux défis à venir. 
 
 



 
 
 
Nous avons également utilisé une partie de l’excédent affecté 
pour le transport en commun qui avait été augmenté en 2024 en 
prévision d’une éventuelle hausse.  
 
Comme mentionné à la même période l’an dernier, nous nous 
attendions à une facture plus élevée dès 2025. Effectivement, 
nous avons dû bonifier ce poste budgétaire de 6 % par rapport à 
l’an dernier.  
 
Dans les circonstances, l’augmentation moyenne du compte de 
taxes sera de 4,75 % en 2025. À titre d’exemple, le propriétaire 
d’une résidence unifamiliale évaluée à 591 964 $ verra son 
compte de taxes croître en moyenne de 173 $. 
 
En dépit des hausses de taxes des dernières années, le compte de 
taxes d’une résidence unifamiliale à La Prairie en 2025 demeurera 
en deçà du compte de taxes pour une résidence de même valeur 
dans la grande majorité des villes environnantes. De plus, 
l’endettement reste stable depuis quelques années.  
 
L’année 2025 permettra enfin à la Ville de retrouver une certaine 
marge de manœuvre pour planifier la réalisation de nouveaux 
projets structurants et durables. Cependant, ce sera toujours fait 
au bénéfice de la population et en tenant compte des valeurs que 
nous véhiculons. L’environnement et la qualité de vie des citoyens 
demeureront donc toujours en haut de notre liste de priorités. 
 
Pour conclure, j’aimerais souligner l’implication de mes collègues 
du conseil municipal, de la directrice générale et de tous les 
directrices et les directeurs des services municipaux. C’est un 
travail colossal que de réaliser un budget et je tiens à les remercier 
sincèrement. 
  
 
 
 



 
 
Je profite de l’occasion pour vous offrir mes vœux les plus 
chaleureux. Santé et bonheur pour la prochaine année. 
 
Sur ce, je cède la parole à madame Simard, directrice des Services 
administratifs et financiers et trésorière, qui vous présentera le 
budget plus en détail. Elle pourra répondre à toutes vos questions 
à la suite de sa présentation. 


